

男子の部

三
期
生

思ひ出します

橋本靖雄



私は高津ハンドボール部の創立は知らないが、過去と現在が大きく違う様に、当時の部員の状態の感じ、合宿等の憶えている事を記したいと思う。入部したのは中学二年の終りか三年だとと思う。バレー・テニス・野球・バスケットへの入部者は多勢いたが、最も上級五年で一千人、四年一人、三年数名となり程度だった。当時の主将は高山さんだつたと思う。メンバーで記憶にはある人は、五年に高山、黒田、橋本、堀内、四年に稻本、三年に塩谷、林、米田、和田、山田や吉村、そして私位である。やがて上級生が卒業し、三年の我々が主力として再建せねばならなくなつた。杯、塩谷兩氏と力を合はせて、同じ学年の部員募集をして、一千人を作り、次の代に受け渡したのだ。当時の試合は、シニア一とジニア一と二つに分けて行われた。シニア

四年、五年を含んだチーム、ジユニアード一大会で準決勝迄行つたのが、最も良の出来と思ふ。延長で北野に敗れた。シニアードはあまり試合をしていない様子である。高一の時はすべてこの大会に参加したが、最も現在の様に参加料はとられないし、登録料もいらないなかで、他チームは、上級生が勝つ二年ばかり、善戦するのが良い方で、三年ばかり、三年の時に勝つ下位も組み易い相手があつた。勝山校、ニコモ高一ばかり、けれど三年の時には、勝つ下位も組み易い相手になつた。協会でもこの高津は高三になればきっと優勝と云われた。高津独特の学風が勢の為、チームは、春の大會が引退試合である。この習慣は、後々につづいてしまつた。卒業生の四十人は来てくれなかつた。中学生の時は近藤さん（当時は奥澤の現役一人が来て下さつていただが、二の人が来らなかつた。）と練習の様子である。我々には一人として卒業生の四十人は来てくれなかつた。相当やる人であつたらしく、少しこれかわした。開學でも主導でしていける時でも、一諸にれている位で、感じはなかつた。

唯、試合前だけは「一ムラレ」の感じを受けて練習である。他校では卒業生が一千人位来てくれるとか耳にするとくやしかつた。当時の体育教官のEが致しかった。當時の体育教官の岡本先生が、瀧屋川高女へ連れて行つてくられた。そこで、歯科大のコ一千を受けてくれた。これが最初で、しばらく歯科大のコ一千が続いだと思つてゐる。高二の時教會の仕事をし、ハンドボールの村田先生が体育教官になられた。初めのうちは見てくださつたが、我々も集りがわくなり、だんだんみてくださうなくなり他校に転校されてしまつた。先生に対して不平もあつたが我々にも反省せねばならないところもあつた。一年下は少なく三名で、又、熱意のない様で、高三になつて高一の多數の入部を得た。一年下は少く三名で、又、熱意のない様であつたので期待せず、高一に希望を持ち、自分のふんだ告しみを味わふことなく過ぎようと思つたが、後々は、部員でやはり少し苦労した様であった。又、物的には、物的にも悪く過ぎた。例えは、ボールにしてしまつたら自分で縫つたり、パンクすれば自動車屋へ行つたり、数も少くそれだけ大切にしていた。例えは、ボールをけると、運動場を入り、次に、一番苦しかったのは、余分にまわるとかして、付添の教官も宿である。つづけなし、付添の教官